

Suscripción en Gerona.

Por trinestre.

Postillon. . . . 16 rs.

Postillon y Bo-

letin oficial. . . . 20 id.

Fuera, franco el porte

el no Pér. trimestre.

Postillon, viernes 20 rs.

Postillon y Bo-

letin oficial. . . . 30 id.

# EL POSTILLON.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE AVISOS DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica los miércoles, viernes y domingos. Se suscribe en Gerona en la librería de la Viuda de Grases, plaza de la Constitución, donde se halla la Redacción y se reciben los avisos y comunicados. En Figueras, Matas, Olot, Doutrem, La Bisbal, Administración de Correos. Cada número suelto se vende á seis cuartos.

## ANUNCIOS DEL DÍA.

Hoy. Sto. Tomás de Aquino dr. Mañana. So. Juan de Dios fundador.

CUARENTA HORAS.—Hoy se hallan en la Iglesia del Hospital de Caridad. Mañana se hallarán en la misma Iglesia.

La exposición durará en los domingos cuatro horas por la mañana y tres por la tarde, y en los demás días tres horas y media por la mañana y dos por la tarde empezándose á las 8 por la mañana y á las 5 por la tarde.

### AFFECCIONES ASTRONÓMICAS DEL DÍA DE AYER.

Sale el sol á las 6 y 28 minutos de la mañana.

Se pone á las 5 y 59 minutos de la tarde.

### TERMÓMETRO DE REAUMUR.

Dentro las habitaciones. Al aire libre

Al amanecer. al 9 grados. si. y nebl 4 grados. le nubes

Al medio dia. no. 12 grados. si. no. 10 grados.

Al anochecer. . . 8 grados. . . . . 5 grados.

CORREOS que entran hoy. A las 8 de la mañana Madrid, Barcelona y demás provincias del reino, Francia y demás países extranjeros, Figueras, Bascara, Hostalrich y Mallorquinas. A las 9 de la mañana Santa Coloma de Farnes, Amer, Cassà de la Selva y Blagostera.

CORREOS que salen hoy. A las 12 del dia Madrid, Barcelona y demás provincias del reino, Francia y demás países extranjeros, Figueras, Bascara, Hostalrich, Mallorquinas, Santa Coloma de Farnes, Amer, Cassà de la Selva y Blagostera.

Madrid 1º de Marzo.

Ayer adelantó bastante en el Congreso la discusión del voto particular sobre el proyecto de ley de dotación del culto y clero merced á la parte que tomó en ella con acierto singular el señor ministro de Hacienda. Ya al principio de la sesión el señor Lafuente Alcántara, en un discurso de buenas formas, sostuvo con lucidez los principios del partido moderado en la cuestión que se ventilaba, resolviéndola con arreglo á lo propuesto por el gobierno y la comisión.

Siguió á este joven diputado el señor Ríos Rosas y en un largo discurso de tres horas esplanió sus argumentos en pro de su insostenible dictámen. Seguir á este diputado en su oración, sería cosa punto menos que imposible en la presente reseña, ademas que en el extracto hallaran nuestros lectores lo principal que dijo. Pero el señor Ríos Rosas ha tenido tan poca fortuna al defender su voto, como la tuvo al consignarlo. El partido moderado lo rechaza como opuesto á sus principios y al decoro del parlamento, los periódicos religiosos no lo admiten porque lleva á término la desamortización, y claro es que el partido progresista tampoco

lo acepta; de modo que no cabe haber tomado posición mas extraña en el asunto.

No sabemos como compaginar la idea de S. S. de que conserva todas sus antiguas opiniones, que son las del partido moderado. con el deseo de que se vendan los bienes del clero contra la voluntad misma de este y contra lo que siempre han sostenido los moderados. Quiere que se vendan á censo dentro de cierto tiempo los bienes que quedan del clero secular y los del regular, pero no advierte que ni lo primero puede hacerse siguiendo los principios que se tuvieron presentes al suspender las ventas, sin consentimiento del mismo clero que indudablemente no lo daria, ni es tampoco permitido destinar á la dotación los bienes del regular cuando no se halla reconocida aun por Su Santidad la supresión de regulares, y las Cortes han de hacer una ley estable sin el menor asomo de posible contradicción.

Sobre esto estuvo el señor Mon muy conciliante y acertado. Reconocía el señor Ríos que sería menester imponer autorización de la Santa Sede para dotar al clero con bienes que no le pertenecen como los de patronatos, obras pías, limosnas, los cuales quiere que luego se vendan, pero bien podía suceder que la autorización no llegase, y entonces ¿no se espionaría el parlamento á sufrir un desaire que se debe á toda costa prevenir?

El señor Ríos Rosas quiere una ley opuesta abiertamente á disposiciones canónicas que están rigiendo, y para eso parece como que tiene en la mano la potestad de obtener de Roma todo lo que bien cuadre á su pensamiento, como si el gobierno no supiese á que atenerse sobre este punto, habiendo entre él y la corte pontificia negociaciones pendientes.

Por fin dando por supuesto S. S. que su proyecto crea una dotación mas estable, no sabemos como no tiene reparo en que se asigne lo que falta hasta su completo con una parte de la contribución de inmuebles. El gobierno á lo menos propone una contribución separada descontando su importe del de la territorial. Quiere además el señor Ríos que la dotación quede fuera de los presupuestos, pero como se había de desmembrar de ellos la parte de la contribución que considera indispensable para agregar á los demás rendimientos?

Todo esto hizo ver al preopinante el señor ministro de Hacienda, no sin haber consignado ante todo en este oportuno momento los esfuerzos del partido moderado en favor del clero, no suspendiendo primeramente la venta de sus bienes, facilitando el arreglo de las diferencias con Roma y presentando por último, un proyecto de dotación que deberá satisfacerle, para lo cual ha sido menester dar antes esos otros pasos y realizar

la reforma del sistema tributario, que irá de dia en dia produciendo mas ventajosos efectos.

En el uso de la palabra quedó el señor Mon, y creemos que en la sesión de hoy logrará acabar de afirmar las convicciones que en su discurso de ayer produjo.

Se nos asegura que dos días hace han desaparecido de la corte algunas personas, llevándose hasta nueve caballos de varios alquiladores á quienes han burlado dignamente.

Parece que esos resueltos ciudadanos se han encamado á formar una facción ó á unirse á la de Bermudez que anda en la provincia de Toledo, y dóciles á las insinuaciones de nuestro colega la *Esperanza*, creemos que esos buenos patriotas han salido *motu proprio*, sin que nadie les haya incitado á ello; puesto que debemos desistir de nuestra idea, no ligeramente formada, de que hay agentes montemolinistas en Madrid, ante las insinuaciones y la reprimenda de nuestro estimable colega.

El capitán general de Navarra y provincias Vascongadas, con fecha 26 de febrero, da parte de haberse encontrado en el monte de Irati setenta y dos fusiles, dos carabinas, tres escopetas, once cananas y dos cajones de municiones pertenecientes á los enemigos.

Los periódicos de Bayona anuncian que había sido arrestado en aquella ciudad un español llamado Cebriño: á quien se le atribuía haber tomado una parte muy activa en los movimientos de los emigrados cuando penetraron últimamente en España.

Según dice el *Heraldo* el señor jefe político de Madrid y el señor D. José Juan Navarro, director de gobierno, fueron ayer por la mañana á Vallecas á examinar la torre telegráfica que allí se acababa de construir, y que es la primera de la línea que ha de enlazar á Madrid con Valencia. (*Popular*.)

Dícese que SS. MM. pasarán á Toledo para las funciones de la próxima semana santa, acompañándolas en su viaje el señor arzobispo de aquella diócesis. (*Ob.*)

## Barcelona 5 de Marzo.

En la villa de Igualada, población de las mas fabriles de Cataluña, han acaecido según se nos ha informado, algunos graves disgustos con motivo de las exigencias de una parte de los tejedores que pretenden y mandan que las piezas no tengan mas que tal ó cual tiro, y que se les paguen á tal ó cual precio. Se nos ha asegurado que los excesos han llegado al punto de ser uno de los fabricantes ahorcado en esfigie, enseñándole después sus mismos trabajadores en este simulacro el fin que le cabria; sino cedia á sus órdenes. Con motivo de tales disturbios aquella población se encuentra un tanto alarmada, y fuera por lo mismo de desear que se dictasen providencias eficaces para evitar todo desman y aun amenazas de semejante especie. (*Fom.*)

Cabrera según nos dicen desde Guisona con fecha del primero se halla hace algunos días por las montañas vecinas á aquella población y por Sanahuja, no obstante las columnas que operan por aquellos contornos, lo que hace esperar habrá un choque muy pronto. (*Barcelonés*.)

Vich 2 de marzo.—Esta mañana ha vuelto de la expedición de Vídrá como dije á V. en mi última, la columna de Santiago no habiendo sucedido cosa particular. Esta tarde ha entrado la columna de Berga con unos nueve presos, entre estos había el comandante de armas de la Bola llamado Frigola, antiguo realista, al pasar por la fuente Salada han hecho prisionero un oficial carlista, que no se sabe á donde se dirigía: creo que mañana sale una cuerda de esta para esa de unos 25, todos procedentes de las filas carlistas. (Bien pub.)

## Boletín Estrangero.

A fin de celebrar el aniversario de la revolución de febrero, á las nueve de la mañana de ayer los representantes se hallaban reunidos en los salones de la presidencia, y á las nueve y media se pusieron en marcha hacia la Iglesia de la Magdalena.

La guardia nacional, algunos escuadrones de infantería y la guardia republicana formaban en la carrera desde el palacio de la asamblea hasta dicha Iglesia. Algunos piquetes de gendarmería móvil y guardia republicana de á pie conservaban el orden e impedían la aglomeración de gentes.

Apenas habían entrado en la Iglesia los representantes, cuando llegó el presidente de la república con el vice-presidente M. Boulay (de la Maurthe). Vestía el primero el uniforme de general de la guardia nacional, con el gran cordón y la placa de la legión de honor; y el segundo iba en traje negro con las insignias de simple representante.

El oficio empezó á las diez, siendo el celebrante el arzobispo de París. Al alzar resonó el redoble de los tambores, y todo el mundo inclinóse religiosamente ante la imagen del Dios vivo.

La orquesta y los coros de la sociedad de los conciertos del Conservatorio ejecutaron varias piezas de música religiosa.

Al salir el presidente de la república fué acompañado hasta el coche por el clero con la cruz al frente. La mayor parte de los espectadores que se encontraban al pie de la reja se descubrieron la cabeza, y entonces oyeronse por todas partes los gritos de *Viva Napoleón!* *viva la república!*

El clero acompañó ásimismo hasta la reja de la Iglesia a M. Armando Marrast, presidente de la asamblea. Los representantes volvieron al palacio legislativo en el mismo orden con que salieron de él.

Mientras se estaba celebrando en la iglesia de la Magdalena la ceremonia religiosa de que hemos hablado, un grupo compuesto de unas trescientas personas entre hombres y mujeres, con una bandera al frente, se adelantó al través de los boulevards hasta la casa que forma la esquina de la calle de Capacines. Como en aquella parte del boulevard estaba interrumpida la circulación, quiso el grupo pasar adelante á toda costa y forzar la consigna; pero gracias á la buena actitud de la tropa vióse obligado á retroceder. Volvió á pasar por los boulevards con la bandera al frente pero fué su marcha detenida pronto por la vigilancia y disposiciones de los agentes de seguridad.

En la tarde de ayer París estuvo tranquilo, y los boulevards llenos de pacíficos paseantes. Merced á las energéticas medidas de la autoridad, la capital gozó en el dia de ayer de la mayor tranquilidad.

—Con fecha del 23 escriben de Lion lo que sigue: Ayer tarde fueron aun gran número de curiosos á la plaza de Luis XVIII, pero no hubo nuevos grupos.

—Anteayer tarde de resultados de haber dado los dragones una carga se verificaron 43 prisiones.

Ayer se publicó un aviso del maire diciendo que atendido que la estatua del *Hombre del pueblo* ha sido en la plaza de la república motivo de deplorables desórdenes;

Que estos desórdenes han continuado después de la declaración hecha por la autoridad municipal de hallarse resuelta á proteger dicha estatua;

Atendido que se hace necesario sustraerla á toda tentativa malévolas y hacer cesar toda causa de desunión e irritación;

Atendido por otra parte que dicha estatua se ha hecho histórica por la época de su inauguración,

Disponemos que si las reuniones que han turbado la tranquilidad pública se renuevan, la estatua del *Hombre del pueblo* será trasladada al palacio de las Artes y colocada interinamente bajo la protección de la autoridad municipal.

La *Gaceta de Viena* publica un nuevo boletín oficial confirmado la toma de Essek. Esta fortaleza se ha rendido con 614 cañones, 2,000 libras de pólvora, 74 caballos de tiro, 400 bueyes, 34,000 florines en moneda, y una guarnición de 4,500 soldados los cuales han prestado juramento de fidelidad al emperador.

El general Glaesen ha ganado también una victoria cerca de Arad, en Transilvania, y ha tomado al enemigo 23 cañones.

Las noticias sobre las operaciones de los generales Goetz y Schlik contra Georgey, á orillas del Theiss son menos positivas. Parece que los cuerpos de insurgentes muy numerosos intentan reunirse para dar una batalla entre Kaschan y Eperies. Dentro de pocos días pueden esperarse noticias de este lado.

Paris 27 de febrero.

Ayer se aseguraba en la asamblea que quedaría resuelta la intervención á favor del Papa, siendo las potencias interventoras España, Portugal, Bélgica, Piemonte y el reino de Nápoles.

También se daba como oficial la noticia de que los austriacos habían entrado en Ferrara y que marchaban sobre Roma donde se dirigían directamente. Esperábese que se verificaría un movimiento general á favor del Papa en la Romania.

—Los dos enviados de la república de Roma no han sido aun recibidos por el gobierno francés, y si se ha de dar crédito á datos de buen origen parece que no serán recibidos de una manera oficial.

—Dícese que el gobierno ha recibido la noticia de haber estallado en Burdeos algún desorden á causa de la llegada de la guardia móvil; espéranse detalles sobre estos acontecimientos.

Asimismo han ocurrido algunos desórdenes en varios puntos de Francia con motivo del aniversario del 24 de febrero, y particularmente en Narbona donde los miembros del club que representa la república roja insultaron por medio de una mojiganga indecente al presidente de la república. Este ultraje duró mas de dos horas sin que se presentasen ni el subprefecto ni el maire, ni interviniese la policía. Igual ultraje se hizo á un teniente de la guardia nacional de á caballo, conocido por un energético defensor del orden.

El ministro del interior avisado por el telégrafo, se

puso de acuerdo con el de la Guerra para dirigir reforzados á Narbona donde para el 25 se temían nuevos disturbios, pero gracias á la presencia de un batallón de línea, dicho dia se pasó con tranquilidad. La justicia está procediendo sobre los desórdenes del 22 y quedó destituido el subprefecto.

—La *Concordia* de Turín del 23 de febrero y otros periódicos de dicha ciudad confirman la ocupación de las posiciones importantes de Ferrara por los austriacos.

Los mismos periódicos anuncian que el pueblo ha hecho ovaciones á Gioberti y que se han cubierto de firmas varias peticiones para pedir al rey que vuelva á colocar al ex-presidente del consejo al frente de los negocios.

—El gran duque de Florencia, segun se dice, ha dirigido á los representantes de las potencias que aun se hallan en la ciudad de Florencia un acta declarando íntegros sus derechos constitucionales así como los de la Toscana.

—Si se ha de dar crédito á la *Reforma alemana* de Berlín, cuyo periódico inserta una carta de Viena, el Austria estaría de todo punto resuelta á entrar en Toscana así como en las estados romanos.

—El ministerio prusiano acaba de sufrir una modificación; pues el conde de Arnim vuelve á ser ministro de negocios extranjeros, y M. Raabe nombrado ministro de hacienda.

Le tensión Marsella 1º de marzo.

La *Constituyente italiana* del 22 de febrero, habla de un hecho singular que habría ocurrido cerca de Florencia el 21:

A eso de las ocho de la noche, habríanse visto brillar en el campo gran número de fuegos extraños que parecían ser señales; y habrían resonado algunos fusilazos y explosiones de gruesos petardos, al paso que en la oscuridad viéranse personas moverse y marchar hacia la ciudad. Algunos se habrían adelantado hasta debajo los muros y ante las puertas al grito de: *Viva Leopoldo II!* y hasta de: *vivan los austriacos!*

Montanelli, aunque enfermo, corrió al palacio viejo y arregló al pueblo con entusiasmo, y la guardia nacional, la municipal, el cuerpo de los polacos y el de los refugiados italianos se pusieron sobre las armas. Esto no obstante no hubo combate; se verificaron algunas prisiones, el campo volvió á quedar en silencio y Florencia tranquila.

La *Constituyente* atribuye este hecho pár un gran complot en que tendría parte el general Laugier y termina invitando al gobierno á que recoja dinero pronto y mucho, á que lo tome donde se halle, sin vacilar, es decir oro y plata de todos, ó sea un empréstito forzoso.

En el *Positivo* del 20 de febrero, segun correspondencia de Macerata, se lee lo que sigue:

«En la noche del 15 al 16, la guardia cívica de Fabriano fué a prender al conde Gaetano Mastai (hermano del Papa), el cual vivía en el campo con un solo criado y en compañía de dos frailes.

«La pesquisa que se hizo no dió por resultado el descubrimiento ni de armas ni de papeles.

La asamblea constituyente romana, en su sesión del 19 por la tarde decretó la emisión de 1,200,000 escudos (6,480,000 f.) de billetes de banco hipotecados sobre los Bienes del patrimonio pontificio.

En la sesión del 18, el diputado Andreini había interpelado al ministerio sobre la existencia de una nueva protesta del Papa. M. Rusconi, ministro de negocios extranjeros, contestó que no habían recibido oficial-

menter ninguna comunicación; pero que dichos documentos había llegado á sus manos por conducto particular y estaba pronto á leerlo si así lo disponía la asamblea.

- Verificada su lectura, resonó el grito de: «Viva la república! y á propuesta del ministro de la guerra se volvió que se somirían los caballos pertenecientes al soberano pontífice para el servicio de la artillería; salvo q el proporcionar otros á Pío honro cuando regrese á la capital q le supusieren ariborízome en su

Por último el ministro de hacienda, Mo. Guicciardi presentó un proyecto de ley para un empréstito forzoso sobre esas clases acomodadas y todas las asociaciones reconocidas como corporación. Este empréstito pesaría sobre los réditos y sería de un cuarto, de un tercio, de una mitad ó de dos tercios, según la proporción en que el crédito pasaria de 2,000 escudos romanos (10,800 fr. si

## Gerona 6 de Marzo.

En el desbordamiento de las pasiones, en la inmoral hidrofobia de mando y de riquezas, en la indisciplina, desenfreno y desquiciamiento social, fruto amargo y natural de la revolución licenciosa, del desgobierno y de las disensiones intestinas, solo la robustez y vigor del principio de autoridad, la moral religiosa y el elemento militar son diques poderosos para contener el torrente destructor de la anarquía, y volver en caja, al trabajo y á la subordinación los estravios de las desatadas e ignorantes turbas, que se han dejado seducir con vanas teorías y promesas de ventura y mejor estar, cuando esas pésimas seductores no han pensado más que en encumbrarse, y gravar luego con pechos, q remachar la cadena de los gravámenes y padecimientos, á los que les han servido de momentaneo andamio para su elevación.

En las reacciones, q cambios de gobierno se pierde siempre más que no se gana. Tras la duracion de calamidades y vejámenes de la cruel y azarosa lucha, viene la satisfacción de ambiciones y venganzas, las persecuciones, y nuevos odíos y rencores, otros empleos, otras necesidades, mil jubilaciones, retiros y cesantías, q los mismos, ó mayores tributos para saciar las nacientes exigencias y premiar servicios y sacrificios, exagerados de la triunfante bandera, otros resentimientos y otros alardes de inquietud y reacción de parte de los vencidos. Y para qué? Para volver la sociedad al mismo punto de partida, ó á un peor y más intenso malestar.

Demos unajeada á lo pasado para convencernos de esta terrible y dolorosa verdad. Sumisión y respeto al gobierno establecido. Este es el principio social, moral y religioso, q no nos cansaremos de inculcar y encarecer á los pueblos; porque es el de la lealtad y del deber y el mas seguro y caudaloso manantial de la paz, de la dicha y prosperidad pública. Fuera de esta senda, no hay mas que abismos y precipicios espantosos y sin fondo.

Dichosamente se hallan ahora compactos y unidos los tres fuertes e invencibles elementos de orden y represión, la inteligencia, firmeza y energía en el poder, el acuerdo y apoyo de la moral, religión y fidelidad, el valor y decisión de un guerrero, numeroso y disciplinado ejército. ¿Qué conatos y esfuerzos no se estrellan en la inespugnable roca de tanta fortaleza y poder?

Escaras de interés son las noticias q se tienen hoy de la situación, pues lo único q se sabe es q ya ha-

bien vuelto á Amer las acciones q á la noticia de aproximarse la columna de esta, huyeron el sábado de dicha villa, y que una partida de los mismos está recorriendo los pueblos llevándose presos varios propietarios con el fin de hacerles pagar un anticipo forzoso q hace tiempo tiene decretado, y q los pueblos se manifestaban muy reacios en aprontarlo, y por cuyo medio piensan tenerlo pronto realizado, q si obviamente

Procedente de Amer llegó anteayer noche la columna de esta y hoy ha vuelto á salir hacia Figueras para esconderse en ésta q el dicho punto iba dirigido,

## AVISOS.

### ALMONEDA.

En el dia de hoy 7 del corriente mes de marzo sigue haciendo la Almoneda q estaba anunciada en la plaza de S. José núm. 3 cuarto principal en la casa de propiedad de D. Joaquín Vilamala y Franqueza, donde se venden muebles del mejor gusto, y q por tenerse que ausentarse su dueño de esta capital hará la rebaja en su venta de mas de una tercera parte de su valor.

Todos los días á las 4 de la mañana y á la una de la tarde sale de casa Faló para Figueras y vice-versa una tartana, empleando en el viaje tan poco tiempo como los Omnibus.

### EL AYO.

Libro de educación por D. J. M. y E. Publicase con aprobación de la autoridad eclesiástica.

Esta obra, impresa en buen papel con cuatro distintos caracteres, e ilustrada con varias figuras, forma un tomo de unas 130 páginas en octavo.

Se vende á cinco reales vellón en la librería de la Viuda Grases.

GUÍA DE LOS ALCALDES Y TENIENTES DE ALCALDE en el desempeño de sus atribuciones judiciales.

Un cuaderno en octavo se vende al precio de tres reales en la librería de la Viuda Grases.

### EL AGRIMENSOR PRACTICO

Manual de los artistas.

Habiéndose concluido dicha obra se halla de venta en la librería de la Viuda Grases.

Historia de la República de Andorra. Por D. Luis Dalmau de Baguer. En este precioso opúsculo se manifiesta las antigüedades q contiene aquel privilegiado país, su religión, legislación, costumbres, diversiones, fuerza armada, y otras curiosidades q no dejarán de interesar al q considere la sencillez tradicional en que se ha conservado y se conserva por tantos siglos tan reducida región. Va adornado con dos láminas y un mapa del territorio q comprende la República de que se trata. Vendese en las librerías de Grases y en la de Figaró á 8 reales vellón.

EDITOR RESPONSABLE D. FELIX PAGES.

Imprenta de la Viuda de Grases, Plaza de la Constitución frente las Casas Consistoriales.